



DES PERSONNES ENLEVÉES ET/OU PERTEES DISPARUES AU COURS DU MOIS D'OCTOBRE 2024

Un membre du parti CNDD-FDD enlevé en commune Gisagara, province Cankuzo

En date du 9 octobre 2024, vers 19 heures, sur la colline Muka, zone Bumba, commune Gisagara, province Cankuzo, Oscar Baragafise, âgé de 41 ans, père de 4 enfants, membre du parti CNDD-FDD, a été enlevé par des gens non identifiés ayant un véhicule de type Hilux double cabine aux vitres teintés sans numéro d'immatriculation.

Selon des sources sur place, Oscar est rapatrié depuis le mois de mars 2024 du camp des réfugiés de Nduta en République Unie de la Tanzanie. Il a été enlevé quand il rentrait chez lui, en provenance de son kiosque du marché de Rusigabangazi, où il exerçait un commerce de produits alimentaires.

Oscar Baragafise est originaire de la commune Bwambarangwe, province Kirundo et lors de son rapatriement, il a préféré s'installer au centre de Muka. Ses proches ont cherché Oscar dans tous les cachots mais en vain.

Une personne enlevée en commune Muha, Bujumbura Mairie

En date du 7 octobre 2024, vers 21 heures, au quartier de Kajiji, zone Kanyosha, commune Muha, Mairie de Bujumbura, Désiré Nibitanga, père de 5 enfants, âgé de 32 ans, a été intercepté par des agents du SNR. Selon des témoins oculaires, l'arrestation de la victime a eu lieu après qu'il ait été appelé par un de ses amis prénommé Eric pour qu'ils se rencontrent dans un bistrot appelé « SINZA BAR » de la localité afin de partager un verre. A ce moment, Désiré Nibitanga était en chemin en rentrant à son domicile au moment où il venait de visiter ses enfants qui vivent avec leur grand-mère en zone Ruziba dans la même zone.

Après le partage d'un verre, Eric a proposé à son ami Désiré Nibitanga de prendre un bus pour rentrer alors que lui voulait prendre une moto. Arrivés sur la route principale pour prendre le bus, Désiré a été arrêté par 6 hommes en tenues civiles mais armés de fusils.

Selon les mêmes témoins oculaires, à ce même moment, il est venu un véhicule Toyota double cabine de couleur blanche et aux vitres teintées à bord duquel il y avait des militaires. Les mêmes témoins ajoutent qu'il y avait un autre véhicule de la police de type pick-up qui a suivi cette camionnette double cabines qui a embarqué Désiré.

Selon les informations recueillies auprès des témoins, la camionnette aurait pris la direction de la commune Kanyosha mais ses proches indiquent que Désiré n'avait pas de parti politique, et sont préoccupés par son état sécuritaire vu qu'ils ne l'ont pas trouvé dans tous les cachots.

Un militant du parti CNL enlevé en commune et province Rumonge

En date du 23 octobre 2024, au bureau d'enrôlement électoral situé au centre de formation professionnelle, au quartier Birimba, centre, commune et province de Rumonge, Fleury Niyonkomezi, évangéliste de l'église EZEUBU à Rumonge, membre du parti CNL fidèle à Agathon Rwasa, natif de la commune Muhuta de la même province, a été enlevé et conduit dans un lieu secret par des gens non identifié en tenue policière. Selon des informations recueillies auprès de sa famille politique disent que la victime a été arrêté par des policiers qui étaient à bord d'un véhicule double cabine dont le numéro d'immatriculation n'a pas été identifié. Selon des témoins oculaires, la victime a été enlevée au moment où il se trouvait sur le quai d'enrôlement électoral afin de participer aux élections de 2025. Certains militants du parti CNL fidèles à Agathon Rwasa pensent que la victime a été arrêtée par des agents du service national de renseignement de Rumonge. Sa famille vit au quartier Birimba au centre-ville de Rumonge et s'indigne comment le leur peut être enlevé sur un lieu où se trouve la police et conduit dans un lieu inconnu jusqu'au 27 octobre 2024.